

obras en la pista de aterrizaje, lo que permitió el reinicio de las operaciones de aviación comercial. También se entregaron las obras de la primera etapa del Proyecto de Modernización y Remodelación del Aeropuerto Internacional Alejandro Velasco Astete del Cusco, que permitirán atender la creciente demanda de pasajeros en la ciudad imperial mientras dure la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de Chinchero. En materia de telecomunicaciones, las inversiones se centraron en las redes regionales de Fibra Óptica: en marzo y diciembre del 2015 se adjudicaron los proyectos de Apurímac, Ayacucho, Huancavelica y Lambayeque; y Tumbes, Piura, Cajamarca y Cusco.

Además, en el 2015 se inauguró el Proyecto de Integración Amazónica que lleva el servicio de internet en las regiones Loreto y San Martín. Finalmente, a la fecha hay 1,912 localidades con cobertura móvil instalada, lo que representa el 82% de la meta.

- **Vivienda, construcción y Saneamiento.** El Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento (MVCS) alcanzó un nuevo récord histórico al ejecutar el 97.9% del presupuesto público asignado para el 2015.

El monto total de inversiones del sector ascendió a los S/.394'124,231, y su desembolso fue transferido para financiar diversas obras de Gobiernos Regionales y Gobiernos Nacionales, así como Entidades Prestadoras de Servicios Saneamiento (EPS) con el objetivo de desarrollar diversos proyectos de agua potable, saneamiento, viviendas, pistas y veredas.

Asimismo, el MVCS espera superar el nivel de inversiones para el presente año, mediante la ejecución de megaproyectos como el de la Nueva Ciudad de Olmos, Nuevo Belén, los teleféricos de Lima Norte y El Agustino.

Por otro lado, informó que se han iniciado los estudios para la instalación del servicio de teleférico que articulará Manchay y Villa María del Triunfo hasta la Línea 1 del Metro de Lima, y del proyecto para la construcción de la Plaza Boulevard 27 de Enero a

ubicarse en la Av. Javier Prado en San Borja, como plataforma de acceso al Centro de Convenciones de Lima.

- **Educación.** El sector educación en su conjunto, incluyendo las universidades públicas, gobiernos regionales y locales, e IPD, logró incrementar su ejecución total de recursos, llegando al 90.2%, por encima del 88.6% observado el 2014, informó el Ministerio de Educación (MINEDU).

Casi la mitad (46%) de los recursos no empleados en el sector educación se explica por insuficiencia en la ejecución del presupuesto de las universidades públicas. "Ello conlleva la necesidad de evaluar las reglas de asignación de recursos a las universidades, más aún si es necesario invertir más en educación universitaria de calidad", indicó el MINEDU.

Asimismo, el 27% de los recursos no ejecutados corresponden a los Gobiernos Locales; 19% a los Gobiernos Regionales; 6% al MINEDU y 2% a otras instituciones.

La inversión del sector educación se enfocó en las cuatro líneas de acción que componen la reforma educativa que se está implementando: (I) Revalorización de la carrera docente, (II) Mejora de la calidad de los aprendizajes para todos, (III) Modernización de la gestión educativa y (IV) Cierre de la brecha de infraestructura educativa.

El ministerio dijo que en el 2015 se ha logrado que el país invierta un total de S/ 23,000 millones destinados a la reforma educativa, la cifra más alta observada en la historia.

- **Ejecución.** El Ministerio de Educación (MINEDU) alcanzó un récord histórico al cerrar el año 2015 con una ejecución de 98% de su presupuesto. Esta cifra es ligeramente superior al 97% ejecutado el año pasado.

Si bien el incremento de recursos asignados al sector en el 2015 significó un importante reto, las acciones del MINEDU para incrementar significativamente la eficacia en el uso de los recursos se han traducido en un aumento de la capacidad de gasto de la entidad de más de 24% respecto al 2014.

El Programa Nacional de Infraestructura Educativa (PRONIED), por su

parte, incrementó significativamente su gasto directo en rehabilitación y construcción de escuelas y adquisición de equipamiento, pasando de S/ 501 millones el 2014 a S/ 884 millones el 2015. De esta manera, dicha institución logró una ejecución de 95% en gasto de capital. Además transfirió casi S/ 1,600 millones a los gobiernos regionales y locales para infraestructura.

- **Salud.** La ejecución presupuestal del año 2015 del sector Salud a nivel nacional alcanzó S/ 7,086.8 millones, representando el 96.2 % de la asignación presupuestal (PIM), según registra la plataforma de consulta amigable SIAF del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), cifra que considera actividades y proyectos ejecutados durante el referido ejercicio.

Para el ejercicio 2015, es importante destacar la participación de los pliegos presupuestales del Seguro Integral de Salud (SIS); Instituto de Gestión de Servicios de Salud (IGSS) y Ministerio de Salud (MINSAL); que lograron una ejecución en el orden de los 99.3%, 95.8% y 95.4%, respectivamente.

Cabe resaltar que la ejecución presupuestal de inversiones alcanzó un porcentaje del 89 % respecto al presupuesto asignado al sector Salud.

Con esto se contribuyó a la inversión de más de 180 establecimientos de salud (entre hospitales y centros de salud) por un monto que asciende a más de S/ 6,500 millones.

Asimismo, los programas presupuestales del mencionado sector alcanzaron una ejecución en el orden del 96.2%, del presupuesto total asignado, resaltando las intervenciones de los siguientes ámbitos: Programa Articulado Nutricional, salud materno neonatal, TB-VIH/SIDA, prevención y manejo de condiciones secundarias de salud en personas con discapacidad, control y prevención en salud mental, enfermedades no transmisibles, prevención y control del cáncer, así como reducción de la mortalidad por emergencias y urgencias médicas, entre otros. ■

Fuente: AFIN / PROINVERSIÓN / MEF / MTC / MINSAL / MINEDU / BCRP / PERU 21.